

Washington DC, 2 de julio de 2023.

Excelentísimo Representante Permanente de la República Oriental del Uruguay ante la Organización de Estados Americanos OEA Sr. Emb. Washington Abdala.

Presidente del Consejo Permanente de OEA.

Por medio de la presente y en apego a la Resolución AG/RES. 2438 (XXXIX-O/09) nos dirigimos a usted por el agravamiento de la situación política, social, económica y humanitaria que está viviendo la República de Cuba.

POR TANTO

La existencia en mi país de más de 1037 cubanos en prisión por motivos políticos denunciado en Informe de Mayo de 2023 de la Organización Prisoners Defenders, varios de ellos reconocidos como prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional.

La denuncia documentada por Prisoners Defenders en este informe denuncia como el 80% de estos prisioneros está sufriendo al menos 5 tipos de torturas en las prisiones cubanas, la colaboración activa con Rusia en su agresión a Ucrania

El Informe de Admisibilidad y Fondo No. 83/23 del Caso 14.196 de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos relacionado con la responsabilidad del Estado de Cuba por las muertes de Oswaldo Payá y Harold Cepero y por las torturas y la violación de las garantías judiciales en perjuicio de Ángel Carrmero.

El Informe sobre Derechos Laborales y Sindicales de Cuba elaborado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Relatoría Especial para los Derechos Económicos Sociales, Culturales y Ambientales (REDESCA) en la que se denuncia la gravísima situación de los cubanos y donde la primera de las 34 recomendaciones al estado cubano es y cito " Establecer una ruta de transición democrática, que permita en el marco de una democracia el goce pleno de los derechos humanos de las personas"

El ejercicio de ratificación realizado el 26 de marzo en Cuba, dónde una vez más los cubanos no tuvimos la posibilidad de elegir libremente fue analizado en informe conjunto por las Organizaciones observadoras independientes y que envió adjunto a esta solicitud resolviendo que las elecciones realizadas dejan claramente en

evidencia irregularidades incompatibles con el Sistema Interamericano y que evidencian claramente un fraude electoral.

El encarcelamiento de líderes opositores como Félix Navarro, José Daniel Ferrer García y la URGENCIA de la huelga de hambre y sed que está realizando el Premio Sajarov cubano Guillermo Fariñas y los activistas Irenaldo Sosa, Nacho Rocha y Yadira Puerto Cruz quienes entre una de sus demandas piden la activación de la Carta Democrática Interamericana.

SOLICITUD

Solicitar tal y como realicé ante este organismo y en pleno apego a la Organización de Estados Americanos, a la Carta Democrática Interamericana y al marco normativo de la Organización, solicito ante usted como Presidente del Consejo Permanente de la OEA que convoque nuevamente a la realización del Consejo Permanente extraordinario para analizar y debatir el Agravamiento de la situación en Cuba que quedó aplazado desde el 28 de julio del 2021.

Tal y como le expresé en aquel momento "el noble pueblo cubano que tras varias décadas de miedo y persecuciones hoy necesita del apoyo de todos los gobiernos democráticos del hemisferio".

Como Embajador para Cuba ante Youth & Democracy in the Americas; Organización en la que confiamos y velamos por la defensa y promoción de los principios democráticos que caracterizan a la Organización de Estados Americanos, su marco normativo y la Carta Democrática Interamericana hago entrega ante su Excelencia de este documento junto a la firma de mis colegas de la Sociedad Civil cubana.

Félix Llerena

*Embajador Juvenil de la República de Cuba Youth and Democracy
in the Americas .*

Manuel Milanes

Foro Antitotalitario Unido FANTU

Ana Belkis Ferrer

Union Patriótica de Cuba

Carolina Barrero Ferrer

Cuba Dice No A la Dictadura

José Díaz Silva

Movimiento Opositores por Una Nueva República

Julio Aleaga Pesant

Compromiso Democrático

Iván Hernández Carrillo

Asociación Sindical Independiente de Cuba (ASIC)